
環境アセスメント学会 

第 2回全国キャラバン講習会 in九州 

アンケート集計結果 

 

開催日時：2011年 7月 15日 14時～16時 45分 

会 場：福岡市健康づくりセンター（あいれふ）10階講堂 

参加者：101名（講師・主催者を除く） 

 

アンケート回答者 58名 

 

● 講演会全体の時間の長さは如何ですか。 

①長すぎる 0人（0％） ②少し長い 0人（0％） ③丁度よい 42人（72.4％） 

④少し短い 15人（25.9％） ⑤短い 1人（1.7％） 

 

● 講演会の開催時間帯は如何ですか。（複数回答有り） 

①平日午前 3人（4.8％） ②平日午後 44人（71％） ③平日夕方 11人（17.8％） 

④土・日午前 2人（3.2％） ⑤土・日午後 2人（3.2％） 

 

● 講演内容について感想あるいは要望がありましたらお書きください。（原文のまま） 

○ 環境影響評価法の改正に関して詳しくお聞きすることができ勉強になりました。

（非会員） 

○ 環境影響評価制度改正について、その経緯が良く分かった。（非会員） 

○ 一定の専門家を対象にしている前提もあり、生の情報を聴くことが出来て参考にな

った。（賛助会員） 

○ 改正点についてもう少し詳しく聞きたかった。（非会員） 

○ アセス法改正の本質と現実的な考え方が整理できました。具体的なアセスに関する

ご講演も拝聴したい。（非会員） 

○ 具体的なお話、事例も交えてお話いただき、大変参考になりました。（賛助会員） 

○ トピックス的な内容で、大変ためになった。（非会員） 

○ アセスについて表面的なものしか理解しておらず、今回詳しく聞くことが出来、と

ても参考になりました。（非会員） 

○ 法改正時の苦労話など今回の改正の趣旨等について深く知ることが出来ました。大

変ありがとうございました。（非会員） 

○ 法改正の考え方が理解できました。今後も実用的な（特に法改正の詳細）情報発信

をお願いします。（賛助会員） 

○ 分かり易く、ご講演いただきありがとうございました。（非会員） 

○ 大変有意義な話でした。今後の参考にしたいと考えています。（非会員） 



○ 非常に内容のある講演だった。機会があれば次回も参加したい。（非会員） 

○ 大変有意義な講演で大変勉強になった。今後も同様な講習会に参加したい（非会員） 

 

○ 環境影響評価法や環境アセスメント制度の制定の流れや裏話まで含めてのお話は

大変面白く、又自分の勉強不足の部分を思い知らされた。環境アセスメントに対す

る考え方のお話も目からうろこがおちるようなこともあって、これまでの型にはま

ったアセスではなく、新たな視点でのアセス図書の作成にチャレンジしてみたいと

思います。（非会員） 

○ 法令の背景等がとても分かりやすかった。（非会員） 

○ 浅野先生の講演は非常に分かりやすく、さすがに第一人者であるなと。願わくば風

力発電の講演ももっと詳しく聞きたいと思います。（非会員） 

○ 浅野先生の話をもっと詳しく聞きたい。とても参考になった。（非会員） 

○ 浅野先生の講演は改正に携わっていただけに非常に分かりやすく、ポイントを説明

であった。風力発電については初めてシャドーフリッカーという言葉を教えていた

だき参考になった。（非会員） 

○ 風力発電についての基本的な考え方についての話をもっと聞きたかったです。（非

会員） 

○ 浅野先生のお話をもっと詳しく聞くことが出来たらよかった。最後の意見交換の時

間がよかった。（非会員） 

○ 裏話もよく知った先生の話、参考になりました。（非会員） 

○ 浅野先生の講演時間はもう少し長いほうが良かった。（非会員） 

 

○ 竹本先生から SEA に関してのポイント並びに事例を聞かせていただき参考になっ

た。特に複数案の考え方については民間事業者がどこまで行えばよいかがよくわか

った。（非会員） 

○ SEAの有効性と方向性が理解できた。実行性のある SEAを期待します。（非会員） 

○ SEAの取り組みに関する事例があり、理解しやすかった。（非会員） 

○ 事例についても今まで全く知らなかったのでとても新鮮でした。（非会員） 

○ 今回は SEA の事例紹介があってとても参考になりました。通常のアセスでも事例

紹介を通じて、他のアセスの参考になるようにしてほしい。（非会員） 

○ 改正の経緯や SEA に関する論点整理の内容を丁寧に説明していただき分かりやす

かった。充実した講演であったと思います。ありがとうございました。（非会員） 

 

○ わからないことがようやく分かり助かりました。（賛助会員） 

○ PPTの資料の文字が小さく見づらいのでもう少し大きいと助かります。（賛助会 

○ 員） 

○ 率直な意見が聞けて大変参考になりました。（非会員） 

○ 先生のお話と様々な人の質疑応答を聴くことが出来勉強になりました。（非会員） 

○ たいへん勉強になりました。講師お二人とももう少し時間が長ければ（90分程度）

良いと思います。（正会員） 



● 今後希望されるテーマがありましたらお書きください。 

〈改正アセス法関連〉 

○ 事業に対する改正アセス法のあてはめを具体的に時間をかけて教授いただきたい。

（非会員） 

○ 同様のテーマで政令等が決まったら実施してほしい。（非会員） 

○ アセス図書の解説―事業者側と行政側からの見地に立って―（非会員） 

○ アセス法改正による問題点等（非会員） 

〈SEA関連〉 

○ 今後 SEAを運用する上で悩むことも多いと思われるため、定着するまでの期間で、

もう一度アセス法関連をやって頂けるとありがたい。（非会員） 

○ SEAの事例紹介をもう一度聞きたい。（非会員） 

○ SEAの個別事例を各々詳細に話を聞きたい。（非会員） 

   ○ SEAの先進事例が、先例になっていくと思われるので、その実際について。（賛助 

会員） 

○ 事例の紹介等に時間を確保してほしい。（非会員） 

○ 普天間アセスの実施内容について、良い面、悪い面を示してほしい。（非会員） 

○ ある事業を仮説事例を与えた SEAの取組みをグループワークで実施してみる。（非

会員） 

○ 生物多様性についての SEAの在り方について（非会員） 

○ 自治体の SEA制度（非会員） 

○ 迷惑施設等に対する SEAのあり方。（非会員） 

〈その他〉 

○ 京都議定書の次期取り決めに関した事など。（非会員） 

○ 生物多様性（非会員） 

○ 最新のアセス技術手法（非会員） 

 

● その他要望等がありましたらお書きください。 

○ このような講習会の開催回数を増やして、アセス法（制度）の理解を手助けして頂

きたい。（非会員） 

○ 毎年、法改正や情勢の変化を捉えて、このような講習会を開催していただけるとあ

りがたいと思います。（非会員） 

○ 事例発表、研究発表の開催を学会以外で 2、3題の講演を期待する。（非会員） 

○ 配布資料の印刷が小さすぎると思います。特にスライドものについては拡大をお願

いしたい。できれば 2in1が助かります。（非会員） 

○ 事前に内容を知っておくとより理解できた。全てとは言わないが申し込み時に大枠、

要となる資料を入手できるようにして欲しい。（非会員） 

○ 会場が暑いので冷房をきかせて下さい。（非会員） 

 

● 学会会員の方は種別をお書き下さい。 

  ○正会員 2人（3.5％） ○賛助会員 5人（8.6％） ○非会員 51人（87.9％） 


